
 

 

 ASSOCIATION LA BERTAUGE 

MUSEE RURAL CHAMPENOIS                
 

 

Compte-rendu de la réunion du conseil d'administration du  

15 mai 2024 à  14h   salle de réunion du musée. 

 

 

Membres présents   Jacky Janin, Jean Marie Guichon, Chantal Varlot, Patrick Feron, Gilbert Bouillon, 

Jean Caublot, Eric Piot, Raymond Gérard, Bernard Delachapelle, Denis Thiebault, René Chazée, 

André Bernard,   

        Membres excusés,  Jean François Maréchal, Bernard Defoin, Michel Rollot, Jean Decorne, 

        Membre absent, Guylain Batelier, 

 

                   Ordre du jour 

 

  

 Lecture et approbation du dernier conseil d’administration, du 16 mars 2024, le compte rendu 

envoyé aux administrateurs est accepté à l’unanimité. 

 

 Le président ouvre la séance en rappelant le décès de notre administrateur et ami Charles Pruniaux, 

beaucoup de monde à ses obsèques d’une grande qualité à hauteur de l’homme qu’il était. 

Au nom du conseil d’administration  notre président Jacky a proposé à son épouse de nous 

associer par la participation à de futures messes. 

Pascal qui semblait en voie de guérison, n’a pas des examens très encourageants, 

Michel Rollot vient d’être opéré du cœur et son état demande beaucoup de repos, 

Et nous venons d’apprendre par Bernard que son épouse Agnès a été hospitalisée pour un AVC, 

alors qu’elle se remettait difficilement d’opération des genoux. 

Nous souhaitons à tous  un prompt rétablissement. 

 

  Analyse des différentes activités auxquelles nous avons été associés 

-Le salon destination Marne du 17 mars sur le stand de l’office de tourisme de Chalons 

intéressant sans plus, organisation qui laisse à désirer 

-Journée portes ouvertes du lycée du 23 mars, pour laquelle nous avons collaboré avec Mme 

Dardoise et ses élèves pour créer une dynamique autour du parcours de biodiversité, la 

fabrication de petits panneaux explicatifs, malheureusement le mauvais temps n’a pas permis 

aux élèves d’aller jusqu’au bout de leur projet, de même un petit groupe de jeunes de Bac pro 

avait organisé en extérieur une petite expo de tracteurs anciens (leur appartenant, ou de leurs 

amis  et de la Bertauge), avec la création des fiches techniques, même causes mêmes effets, peu 

de monde, et seulement quelques personnes ont poussé la curiosité pour une visite express du 

musée, le seul point positif reste notre relation avec les responsables et les élèves du lycée. 

 

 Communication et image de notre musée. Il faut continuer à renouveler notre façon de voir les 

choses, s’il est important de renouveler le document explicatif aux administrateurs, d’actualiser 

la fiche consignes  et le questionnaire, il faut envisager la mise à disposition de plans pour le 

suivi et créer comme un jeu de piste (trouver l’intrus) 

Bien sur, la mise en place de notre projet communication,  à l’étude du financement par la 

région et la fondation du crédit agricole, devait nous y aider. 

Actuellement, nous avons en commande à l’imprimerie du Conseil départemental, un 

kakemono, une bannière double face et deux panneaux pour compléter le grand panneau devant 

le musée, ce qui devrait bien compléter nos différents outils 



 

 

 Cessions diverses le rapatriement de nombreux matériels stockés à Courtisols, nous a permis de faire 

un tri de ce qui était inutilisable et de ce fait avons pu céder pour près de 1 600€ de ferrailles, 

nous continuons actuellement  les réparations et le tri. 

 Après quelques changements dans le musée, les collections de gaufriers et fers à repasser, trouvent 

dorénavant leur place en exposition. 

 Les travaux électriques se terminent,  nos amis Eric et Jean Luc ont finalisé plomberie et peinture des 

toilettes. 

 

 Le 21 mars, nous avons reçu Mme Brunet directrice de la direction juridique et Mme Clamme 

directrice du pole jeunesse du Conseil départemental, avec lesquelles lors de la visite, nous 

avons pu évoquer notre fonctionnement, nos principales difficultés et la collaboration avec les 

services du département. Bon échange. Le seul changement à venir est  l’actualisation de  la 

convention de mise à disposition du site qui se fera dorénavant par période plus courte (3 ans) ce 

qui n’empêche pas une tacite reconduction. 

 

 Les contacts ont repris avec le SNU et nous avons l’espoir de recevoir environ 180 jeunes début 

juillet..à suivre 

 Suite à une rencontre organisée à la mairie de Chalons avec Mme Bourg Broc, 1ere adjointe chargée 

de l’enseignement, il a été convenu que dans un premier temps, 45 jeunes qui forment le conseil 

municipal des jeunes nous rendent visite le 19 juin après midi, accompagnés de  quelques 

adultes, prévoir des animations et un gouter traditionnel. 

 

 Ballade tracteurs du 02 juin, 50 tracteurs seront au départ sous la responsabilité de Jacky, dont 27 de 

la Bertauge, environ 70 km, arrêt déjeuner à La Neuville au pont salle gratuite ainsi que l’apéro, 

repas tiré du sac ou plateau repas pour ceux qui le souhaitent. 

Nous n’avons pas pu finaliser à temps une assurance flotte, donc une demande est faite  à notre 

assurance la Smacl pour en minimiser le coût. 

Un rendez vous sera pris courant d’été avec d’autres assurances (groupama) 

 

 Plusieurs groupes sont annoncés en visites voir avec le bureau pour l’organisation et la présence de 

bénévoles 

 

 Fête des JA à Normée le dimanche 09 juin, seront présents avec charrue balance /tracteurs transport 

Martel sous la responsabilité de Jacky et Patrick 

 Journée solidarité à  Gizaucourt, le 25 août, nous serons présents avec les balançoires sous la 

responsabilité de Jacky et Jean François. 

 

 Fête d’automne du 22 septembre, le jour de la journée du patrimoine commencer à y réfléchir, le 

thème retenu serait les travaux et produits d’automne, dans un premier temps nous essayons 

d’aménager un beau jardin fleuri (document joint) le danger est les limaces …et les lapins, il faut 

savoir qu’il y aura de l’entretien, mais nos bénévoles le font avec un réel plaisir. 

 

 Permanences des administrateurs et bénévoles lors des visites au musée, voir document joint et 

s’inscrire pour les groupes (Morand, Sept Saulx, Snu, Chalons, JA, groupe divers…) 

 

Attention, il faut prévoir un remplaçant et peut être un binôme hors conseil si besoin pour ne pas 

se laisser dépasser. 

 

Le prochain conseil est fixé au mercredi 07 Aout  2024 à 14h00 

                                          Et plus rien à l’ordre du jour, la séance est levée à 16h15 

 

Le Président Jacky JANIN. 


